

Vorwort zur 3. Auflage

Liebe Leserinnen und Leser, nun ist nach weiteren zwei Jahren auch schon die 2. Auflage verkauft. Ich danke Ihnen sehr herzlich für Ihr Interesse und vor allem für das viele Feedback, das ich bekomme!

Wie in der 2. Auflage habe ich auch in dieser Auflage Fehler behoben und drei neue Abschnitte in das Buch aufgenommen. Neu hinzugekommen ist der Abschnitt 3.6 zu TypeScript-Systemen. In unserer eigenen Entwicklung in der WPS, aber auch bei unseren Kunden sehen wir immer mehr Systeme, deren Frontend in TypeScript implementiert ist. Hier blind zu fliegen, weil wir keine Möglichkeiten haben, die Architektur zu überprüfen, hat uns keine Ruhe gelassen. Da das von uns hauptsächlich eingesetzte Analysewerkzeug, der Sotograph, eine offene Schnittstelle hat, haben wir uns einen passenden Parser für TypeScript entwickeln lassen. Drei Systeme haben wir in TypeScript schon analysiert, sind aber noch nicht so weit, dass wir allgemeingültige Aussagen machen wollen. Bis zur vierten Auflage werden wir das aber bestimmt schaffen.

Der zweite neue Abschnitt ist 6.4 zu hexagonalen Architekturen, Onion Architecture und Clean Architecture. Zu diesem Abschnitt hat mich ein Kommentar eines Rezensenten angeregt. Sicherlich könnte hier noch sehr viel mehr stehen, aber mir war es erst einmal wichtig, diese Architekturstile in den Gesamtzusammenhang des Buches zu stellen. Außerdem habe ich den Abschnitt zu Microservices und DDD (Abschnitt 7.5) um einige neue Erkenntnisse erweitert. Über Ihre Meinung und weitere Kommentare zu diesen Themen würde ich mich sehr freuen.

Carola Lilienthal
Hamburg, August 2019

@caiolali
www.langlebige-softwarearchitektur.de